



« *L'architecte est à la fois ingénieur, créatif et poète.* »

Laurent Dosse

ARCHITECTE INSPIRÉ

Héritier d'une lignée d'architectes qui a façonné la ville, Laurent Dosse dirige l'agence Dosse architecte-Associés. Un livre retrace cette aventure familiale.

Bio Express'

1967 Naissance à Bourg
1991 Diplôme d'architecte DPLG - Paris-La Seine
1993 Rejoint l'agence familiale
2019 Une exposition à H2M et un livre *Marc Dosse - Pierre Dosse. Traversées. Construire dans l'Ain 1945-1985. Dominique Amouroux**. CAUE - Patrimoine des Pays de l'Ain.

L'ancien centre nautique, le Crédit Agricole Kennedy, la ZUP de la Reyssouze, Carré d'Eau ou La Tannerie... la famille Dosse laisse son empreinte sur la ville. Trois générations d'architectes se succèdent, depuis l'ouverture du premier atelier de Marc Dosse, boulevard Victor-Hugo à la sortie de la Seconde Guerre mondiale. Son fils, Pierre, choisira le même métier, ainsi que son petit-fils Laurent, aujourd'hui à la tête de l'agence qui emploie huit salariés.

« Je me suis plongé dans les archives avec Dominique Amouroux, historien de l'architecture du xx^e siècle et Bruno Lugaz, directeur du CAUE de l'Ain, pour les besoins du livre et de l'exposition, explique Laurent Dosse. Les photos, dessins, correspondances ont ravivé des souvenirs et m'ont fait redécouvrir ma ville. Petit, je passais du temps dans l'atelier de mon père, situé dans un bel

immeuble qu'il a construit en 1967 en face de la préfecture. J'ai décidé de devenir architecte en 1^{re} à Lalande et je ne l'ai jamais regretté », se souvient Laurent Dosse.

« Notre métier consiste à jouer des contraintes inhérentes à un site, à transformer un programme en un projet dans l'espace, avec sensibilité et poésie. Il n'y a pas de petits projets, je suis aussi curieux de dessiner un bloc sanitaires qu'un bâtiment d'envergure. » Dans la lignée de son père, partisan du « Less is more », ami et admirateur de Jean Prouvé, Laurent Dosse aime la sobriété des lignes, les vides qui révèlent les pleins. Il puise son inspiration dans ses voyages, des expositions d'art et au fil de longues marches dans le Revermont ou sur les sentiers de grande randonnée. L'un de ses deux fils est entré en école d'architecture, la saga Dosse se poursuit.

*Édité par le CAUE-Patrimoine des Pays de l'Ain.



CAMILLE RAUL

FEMME DE
SCIENCE

« Ce qui me passionne, c'est le partage des connaissances », s'enthousiasme Camille Raul, chargée de mission au Centre de culture scientifique, technique et industriel Altec. « Depuis cinq ans, j'organise et coordonne des événements. Le plus important est la Fête de la science qui fédère chaque automne 25 communes, 150 structures du département et draine 15 000 visiteurs. Au-delà de ce temps fort, Altec pilote ou participe à de nombreuses manifestations : le Printemps culturel de Bourk, la Fête de la nature... et anime des ateliers pour enfants et adultes. Depuis cinq ans, deux thématiques émergent : les technologies numériques et l'environnement. » De retour à la maison, Camille expérimente le Zéro déchet. « Une initiative que je partage avec le Conseil citoyen Gare-Peloux-Mail-Citadelle dont je suis membre. En mai, nous avons organisé un marché aux bonnes astuces : l'occasion d'éveiller les consciences. »



PHILIPPE LUCOT

RÉFLÉCHISSONS
LA LUMIÈRE !

Grand voyageur, Philippe Lucot est amoureux de la Casamance au Sénégal. « Ma compagne Marie-Jeanne et moi avons tissé des liens d'amitié avec un habitant de Cap Skirring, Prosper. En 2015, il nous a fait découvrir son île natale, Éloubaline, accessible après quarante-cinq minutes de pirogue au milieu des mangroves », raconte Philippe. « Grâce à une ONG, l'île (six cents habitants, une école, une maternité, un centre de santé) bénéficie de l'eau potable mais pas de l'électricité. Cette année-là, nous avons rencontré des Lyonnais d'Électriciens sans frontières (ESF) qui équipaient le collège de Ziguinchor. Là est née l'idée d'installer une mini-centrale solaire sur l'île. Un an après, le dossier de l'association Éloubaline, réfléchissons la lumière, était sélectionné par ESF qui financera le chantier. L'association, elle, prend déjà en charge la formation technique de quatre jeunes de l'île qui suivront l'installation des panneaux solaires, leur entretien... » Marie-Jeanne et Philippe cherchent des partenaires et repartent en novembre à Éloubaline pour emporter du matériel.

eloubalinesenegal.fr



YVONNE GAHWA

LE POUVOIR
D'AGIR

Le mot : Citoyenne

Yvonne Gahwa est une citoyenne investie. « Quand on se rencontre, qu'on partage, on apprend des autres et on n'a plus peur de la différence », explique la jeune femme, conseillère citoyenne depuis 9 ans et présidente de l'association Ain Pacte. À son arrivée à Bourg en 1995, Yvonne est accueillie par des bénévoles et, à son tour, elle prend rapidement part à la vie associative bourgienne. Elle découvre Ain Pacte qui œuvre pour un espace d'échanges entre les différentes cultures. Depuis 2018, elle en assure la présidence où elle met en pratique ses valeurs d'ouverture et de partage. « Nous avons la journée gastronomique en juin et la semaine du cinéma étranger en février et nous travaillons à l'organisation d'un événement intergénérationnel autour des jeux du monde. » Quant à son mandat de conseillère citoyenne, Yvonne le mène avec fierté au sein de son quartier. « Pouvoir co-construire avec les habitants et travailler ensemble pour notre ville c'est tellement enrichissant. »